

Mardi 19 septembre 2023



## Lutte contre le harcèlement scolaire, la Ville d'Alès poursuit son engagement

Dans la continuité de son action de prévention du harcèlement en milieu scolaire, la ville d'Alès se met à la disposition des établissements du secondaire afin de présenter les valeurs de la République au cours d'une semaine de la citoyenneté.

A l'initiative de Max ROUSTAN, maire d'Alès et de Christophe RIVENQ, 1er adjoint au maire et président d'Alès Agglomération, Martine MAGNE, adjointe au maire et Bruno MAZUC, conseiller municipal interviennent lors de la semaine de la citoyenneté au sein des établissements scolaires d'Alès du 18 au 22 septembre 2023. Ils seront assistés des fonctionnaires de la Direction des Relations avec les Usagers et Citoyens, de la Direction Prévention Sécurité Voie Publique, de la maison de la jeunesse et du forum jeunes.

### Deux axes de travail sont proposés.

**Premier axe** - Les agents de la police municipale et de la brigade environnement présenteront aux collégiens, outre les règles de savoir vivre, politesse, respect des lois et règlements, prévention de la délinquance, lutte contre le harcèlement, une éducation à la citoyenneté à travers le respect de l'environnement. L'accent sera volontairement mis sur la responsabilité individuelle et l'arsenal juridique qui peut se mettre en œuvre suite à une faute. Avant tout il s'agit d'éveil et de prévention.

**Second axe de travail** - Il se veut plus institutionnel, orienté sur la République, ses origines, le vivre ensemble, les droits et devoirs du Citoyen. Au regard de ces interventions, l'objectif est de faire réfléchir les élèves de la 3ème à la terminale sur ce qu'est et ce que doit être un citoyen, quel doit être son comportement et les valeurs qu'il doit véhiculer. Il s'agit là aussi de leur présenter les institutions, leur fonctionnement, les formes de pouvoir, les élections, la démocratie, le droit de vote, le recensement.

**Objectif majeur de cette semaine** - Aller à la rencontre de nos jeunes élèves, éveiller chez eux les notions de Civisme, Citoyenneté, République, Démocratie, Respect d'eux-même et d'autrui par une présentation et une analyse des piliers qui forgent notre République tels que Liberté, Égalité, Fraternité et Laïcité. Il ne s'agit ni de cours, ni de se substituer au travail déjà fait par la communauté éducative mais, en accord avec les établissements, d'apporter une autre vision par une présentation plus pragmatique dispensée par des acteurs de terrain et les élus de la ville d'Alès.

Au regard des réponses très favorables des établissements scolaires de la ville d'Alès, le planning de la semaine du 18 au 22 septembre est déjà complet.

Nous restons à disposition de tous les établissements pour intervenir à d'autres moments de l'année scolaire.